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ATA DA ASSEMBLEIA XL ENCONTRO REGIONAL DE BOTÂNICOS 1 

 REGIONAL MG, BA, ES 2 

 3 

Aos nove dias do mês de dezembro, às dez horas, reuniram-se pela Plataforma Google Meet em 4 

virtude da pandemia da COVID-19, sob a presidência da Sra. Diretora da Sociedade Botânica do 5 

Brasil, Regional MG, BA, ES, Valquíria Ferreira Dutra, a Assembleia Ordinária da Sociedade 6 

Botânica do Brasil, Regional MG, BA, ES os seguintes membros da SBB: Anderson Alves Araújo, 7 

Anderson Ferreira Pinto Machado, Bárbara Rosemar Nascimento de Araújo, Claudenir Simões 8 

Caires, Cláudia Elena Carneiro, Gabriel Barros da Silva, Luana Silva Braucks Calazans, Luciana Dias 9 

Thomaz, Oberdan José Pereira, Paulo Eugênio Oliveira, Renata Carmo de Oliveira, Rodrigo Theofilo 10 

Valadares, Rosy Isaias, Sabrina Vasconcelos Caram, Tania Regina dos Santos Silva e Weverson 11 

Cavalcante Cardoso. Participaram ainda, como ouvintes: Aíla Oliveira da Silva, Hiago Lourenço da 12 

Silva, Jean Paulo Vitor de Oliveira, João Víctor Cerqueira Nunes, Julia Guarnier e Tales Junior dos 13 

Santos. A reunião foi gravada mediante manifestação dos participantes pelo “chat” da plataforma. A 14 

diretora cumprimentou os participantes e apresentou os itens da pauta: (1) Comunicações da Diretoria 15 

Regional, (2) Comunicações da Secretaria, (3) Comunicações da Tesouraria, (4) Comunicações sobre 16 

atos do Conselho Superior, (5) Comunicações do Presidente do ERBOT, (6) Discussão e aprovação 17 

da ata da assembleia do 39º ERBOT, (7) Escolha da sede do 41º ERBOT, (8) Outros assuntos. Sendo 18 

a pauta aprovada pelos participantes, a diretora deu início à assembleia. Item (1) - Comunicações da 19 

Diretoria Regional: a diretora Valquíria Dutra informou que a SBB Regional MG, BA, ES ficou 1(um) 20 

ano sem diretoria, o que explica a não ocorrência de Assembleia Geral Ordinária durante o 39º 21 

ERBOT realizado em Diamantina, MG em 2019. A atual diretoria assumiu em janeiro de 2020 e como 22 

uma de suas iniciativas criou o grupo Chapter IniciAção Botânica com o objetivo de atrair jovens 23 

lideranças para atuarem junto a regional. Uma das propostas da atual diretora é o resgate da memória 24 

dos 40 anos da regional e a homenagem aos sócios fundadores, homenagem esta postergada para 25 

2021 em função da pandemia. A atual diretoria pretende, ainda, atualizar a digitalização dos 26 

documentos iniciada pelo sócio Oberdan Pereira, quando este atuou na diretoria da regional, contactar 27 

os sócios antigos e atrair novos sócios de modo a incrementar as atividades da regional. Item (2) - 28 

Comunicações da Secretaria: A secretária da regional, Rosy Mary dos Santos Isaias, relatou seu 29 

contato com o ACS Student Chapter UFMG, grupo de jovens lideranças da American Chemical 30 

Society (ACS), quando estes a convidaram para ministrar palestra no evento “divulgação ACS 31 

Student Chapter UFMG”. Desta experiência surgiu a inspiração para a criação do grupo Chapter 32 

IniciAção Botânica vinculado a SBB regional MG, BA, ES. O ACS Student Chapter da UFMG segue 33 

acompanhando os trabalhos do Chapter IniciAção Botânica como grupo parceiro e seu apoio tem sido 34 

fundamental para nortear os princípios de criação e atuação do grupo na regional. A secretária Rosy 35 

Isaias informou ainda que todas as decisões, inclusive o nome do grupo, vêm sendo feitas de modo 36 

coletivo e democrático. A estratégia é promover eventos nos quais o protagonismo seja dado aos 37 

estudantes, neste momento atuando no modo virtual, mas esperamos que possamos trabalhar em 38 

modo misto, presencial-remoto no futuro. O grupo realizou atividades pré-ERBOT com o objetivo de 39 

divulgar o evento principal da regional e de inserção social da regional contando com o apoio dos 40 

Programas de Pós-Graduação em Botânica Aplicada da UNIMONTES e em Biologia Vegetal da 41 

UFMG. A secretária informou que a regional tem 99 (noventa e nove) quites com a anuidade, e que 42 

na primeira reunião da diretoria que aconteceu em agosto de 2020 foram tratados 3 (três) temas: a 43 

criação do Chapter IniciAção Botânica, grupo este que se reuniria no dia seguinte a esta assembleia, 44 
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convidando a todos para acompanharem a reunião de modo a conhecerem a proposta, a organização 45 

do 40º ERBOT e sobre os gastos e calendário de atividades para 2021, que será divulgado 46 

oportunamente. Item (3) - Comunicações da Tesouraria: A tesoureira da regional, Luana Silva 47 

Braucks Calazans informa o saldo de R$ 3.319,00 (três mil e trezentos e dezenove reais) relativo às 48 

anuidades do ano de 2020 e com previsão de superávit de R$500,00 (quinhentos reais) arrecadados 49 

com as inscrições do ERBOT. Deste montante, foi aprovado pela diretoria o valor de uma anuidade 50 

destinado a premiação do aluno com melhor resumo expandido no 40º ERBOT, cujo resultado será 51 

divulgado no dia seguinte a esta assembleia, ou seja, 10 de dezembro de 2020. Os prêmios sorteados 52 

ao longo do 40º ERBOT foram doados pela comissão organizadora e pela EDUFES, editora da 53 

Universidade Federal do Espírito Santo. Considerando a atualização do pagamento das anuidades e 54 

o superavit do 40º ERBOT, o saldo previsto para 2021 é de R$3.610,00 (três mil e seiscentos e dez 55 

reais) valor que será usado como base para o planejamento das atividades da regional em 2021. Os 56 

valores em caixa encontram-se na conta da diretoria nacional de modo a evitar os gastos com 57 

manutenção de conta corrente. Os recursos necessários para as atividades da regional serão solicitados 58 

à diretoria nacional sempre que necessário. Item (4) - Comunicações sobre atos do Conselho Superior: 59 

a diretora da regional Valquíria Dutra informou que de acordo com a deliberação 13/2019, foram 60 

aprovados em Maceió, o relatório de atividades e a prestação de contas de 2018; de acordo com a 61 

deliberação 06/2020, foram aprovados em Manaus, os relatórios de atividades e prestação de contas 62 

relativos ao 39º ERBOT realizado em Diamantina; e de acordo com a deliberação 05/2020, os 63 

relatórios de atividades 2017 e 2018 foram aprovados. A prestação de contas de 2017 já está de posse 64 

da diretoria, e a de 2018 embora conste como aprovada na deliberação 13/2019, foi reencaminhada 65 

em função de constar na deliberação 06/2020 como em diligência, estando atualmente na condição 66 

de reencaminhado. A previsão orçamentária de 2019 foi encaminhada e aprovada. A diretora da 67 

regional informou que em reunião realizada em agosto de 2020, a atual diretoria elaborou o plano de 68 

ação para 2021 o qual será enviado à presidência em breve. Com relação ao ano de 2019, as 69 

aprovações estão em aberto devido ao fato de a regional ter ficado sem diretoria. Após discussões foi 70 

deliberado que a atual diretora, Valquíria Dutra, contactará o diretor anterior (2017-2018), Luis 71 

Fernando Tavares de Menezes, solicitando a este um documento que informe a não movimentação da 72 

conta em 2019. A presidente da SBB, Tania Silva, esclareceu que tal demanda se deve ao fato de que 73 

consta no regimento interno que a diretoria permanece responsável até que a próxima chapa tome 74 

posse e que a conta bancária foi encerrada no meio de 2019 e por isso há necessidade do documento 75 

informando a não movimentação. Tania Silva informou, ainda, que embora a presidência esteja de 76 

posse do extrato bancário, a declaração de não movimentação é necessária; acrescentou que a 77 

manutenção da conta é de R$60,00 (sessenta reais) mensais e que não é interessante para a regional 78 

arcar com estes custos de manutenção. A diretoria nacional não tem clareza ainda de deixar o saldo 79 

parado sem que a regional utilize em suas atividades, e argumentou que não faz sentido o saldo parado 80 

podendo ser utilizado para outros fins de interesse da SBB. A conselheira Renata Carmo de Oliveira 81 

informa que a atual diretoria deve fazer relatório de 2019, compreendendo o período do CNBot de 82 

Maceió até o final do ano. A diretora Valquíria Dutra esclareceu que a eleição da atual chapa foi 83 

realizada em dezembro de 2019 e que a posse foi realizada em janeiro de 2020. Após deliberações, 84 

foi decidido que a atual diretoria da regional redigirá um documento que será encaminhado ao 85 

Conselho Superior com esta informação para registrar o processo de transição em substituição ao 86 

relatório. Item (5) - Comunicações do Presidente do 40º ERBOT: Anderson Alves Araújo, Presidente 87 

do 40º ERBOT e XI Jornada Capixaba de Botânica relatou a transição do Encontro previamente 88 
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planejado em formato presencial para o modo virtual e ressaltou a importância do evento como um 89 

estímulo para a comunidade botânica e a divulgação do que está sendo produzido nas universidades 90 

e institutos de pesquisa. Como estratégia de maior atração de público para um evento totalmente 91 

virtual, a comissão deliberou que o evento seria gratuito para os sócios quites com a anuidade de 2019 92 

e 2020 e apresentou os valores cobrados aos demais, sendo estes R$ 20,00 para profissionais não 93 

sócios, R$ 15,00 para pós-graduandos, R$ 10,00 para graduandos e professores da educação básica, 94 

R$ 5,00 para estudantes de curso técnico e da educação básica. A inscrição nos minicursos também 95 

custou R$ 5,00. O presidente registrou ainda que a programação do 40º ERBOT contou com 4 96 

palestras principais, 8 mesas-redondas para as quais foram convidados 25 palestrantes e 10 97 

minicursos, os quais contaram com 18 professores convidados. O evento teve 180 resumos dos quais 98 

38 foram resumos expandidos e 125 resumos simples. O 40º ERBOT contou com 24 apresentações 99 

orais. Ao todo foram 631 inscritos, sendo 102 sócios, dos quais 69 pertencentes a categoria sócio-100 

profissional e 529 não sócios; 259 foram graduandos e 161 pós-graduandos; em relação a educação 101 

básica o 40º ERBOT contou com 39 profissionais e 1 estudante. Foram 203 inscritos em minicursos, 102 

25 atuantes na comissão organizadora e 33 avaliadores. O 40º ERBOT e XI Jornada Capixaba de 103 

Botânica contou com apoio financeiro da FAPES (Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do 104 

Espírito Santo), CRBio 02 (Conselho Regional de Biologia 2ª região) e CAPES (Coordenadoria de 105 

Apoio ao Pessoal de Nível Superior). O valor doado pelo CRBio 02 será destinado a premiação dos 106 

concursos de ilustração botânica e para o melhor trabalho das apresentações orais. O 40º ERBOT foi 107 

financiado na sua totalidade e o valor arrecadado com as inscrições foi de R$5.975,00 (cinco mil 108 

novecentos e setenta e cinco reais) até o momento sem contar com os valores que podem estar 109 

pendentes de compensação dos boletos bancários. A conselheira Renata Oliveira parabenizou a 110 

comissão organizadora, destacou o número elevado de participantes, contudo fez a ressalva de que as 111 

instituições do triângulo mineiro têm participado pouco das atividades da regional. Se colocou à 112 

disposição para auxiliar as comissões organizadoras com os eventos e para estimular os alunos a se 113 

inserirem na SBB e ressaltou que conseguiu trazer professores da educação básica para se filiarem à 114 

nossa sociedade. Finaliza dizendo que a semana foi muito proveitosa para todos. A presidente da SBB, 115 

Tania Silva, parabenizou a comissão organizadora e chamou a atenção para o fato de a SBB fomentar 116 

a produção do conhecimento e destaca que a cobrança de valores baixos referentes às taxas de 117 

inscrição onera a SBB que, ao final, arca com os custos. Tania Silva ressaltou o fato de apenas 1/5 118 

dos participantes do 40º ERBOT serem associados, e que devemos buscar formas de atrair novos 119 

associados que com o tempo poderão participar das diretorias, registrando, ainda que, o sócio pós-120 

graduando é efetivo e pode atuar nas diretorias das regionais e organizar os eventos regionais. O 121 

presidente do 40º ERBOT Anderson destacou a importância da participação dos não-sócios e dos 122 

alunos de iniciação científica como forma de divulgar a importância da atuação junto às sociedades 123 

científicas e em nome da comissão organizadora, que mesclou integrantes do Congresso Nacional 124 

ocorrido em Vitória com os deste 40º ERBOT, e destacou a atuação fundamental dos monitores, pois 125 

sem eles o evento não teria acontecido e reiterou os agradecimentos. A conselheira Renata Oliveira 126 

concordou com a importância do envolvimento dos estudantes e destacou a eficiência e o 127 

compromisso destes com a organização, complementando que neste momento de ensino remoto em 128 

nossas escolas e universidades, é importante equilibrar a quantidade de atividades e de eventos nos 129 

quais nos envolvemos, apresentando como alternativa eventos multidisciplinares. A diretora Valquíria 130 

Dutra agradeceu ao sócio Oberdan Pereira pela atuação na avaliação dos resumos. Oberdan ressaltou 131 

que não é fácil atrair os alunos, tampouco nossos pares e destacou que muitos dos palestrantes não 132 
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são sócios, ou seja, estes também não estão envolvidos com a SBB e com os eventos promovidos por 133 

esta sociedade científica em si o que deve ser avaliado pelas comissões organizadoras e diretorias da 134 

SBB. A conselheira Renata Oliveira concordou ser o momento difícil e ressaltou que nossa geração 135 

está envolvida com a pesquisa, tendo relaxado com a exemplificação aos nossos pós-graduandos 136 

como sócios. Não falamos da importância da SBB como deveríamos ou como nossos orientadores 137 

falavam no passado, comentando que as questões administrativas na universidade nos afastam da 138 

SBB e que é importante resgatar a importância da sociedade para nós mesmos. A presidente Tania 139 

Silva questionou a constante mudança de paradigma: ser aluno de iniciação científica e se associar a 140 

uma sociedade científica como a SBB era feita por indicação, medida que foi abandonada tirando o 141 

glamour do momento da associação de um novo membro. No momento, o novo sócio em potencial 142 

prefere a associação a uma sociedade científica americana como um investimento e visa obter uma 143 

vantagem, qual seja a publicação em uma revista A1, e ressaltou o individualismo que permeia a 144 

sociedade atualmente e o fato da atuação junto a SBB não contar no CNPq, por exemplo. A presidente 145 

relatou que paga a 1ª anuidade para seus estudantes como forma de incentivá-los e sugeriu um 146 

estímulo para os estudantes participarem do prêmio-verde no próximo ano, como forma de valorizá-147 

lo. Os pós-graduandos por sua vez dependem da bolsa e tem um tempo curto para o desenvolvimento 148 

de seus projetos, tendo que ponderar a sua sobrevivência, sem altruísmo. Ponderando sobre o tema, 149 

a presidente da SBB relatou que a diretoria nacional enviou mensagem aos bolsistas de produtividade 150 

em pesquisa (PQ) do CNPq tendo respostas elegantes e positivas, mas também houve respostas como: 151 

obrigada, não quero me associar; aceito participar de palestras, mas só se for como convidado; a SBB 152 

é retrógrada e usa o dinheiro somente para pagar as pessoas para irem ao congresso. Sugeriu que não 153 

convidemos essas pessoas para os eventos, priorizando os sócios. Muito embora os bolsistas PQ1A 154 

tenham que custear suas participações em eventos, responderam que aceitam os convites para os 155 

eventos da SBB desde que a comissão organizadora pague. Tania Silva ponderou que devemos 156 

valorizar os congressos nacionais de botânica, pois estes são o maior evento da América Latina na 157 

área. A conselheira Renata Oliveira declarou seu estarrecimento com as posições dos pesquisadores 158 

bolsistas PQ do CNPq o que, no seu entendimento, denota falta de elegância e preconceito com a 159 

SBB, o que também ocorre com o Conselho Federal de Biologia (CFBio). Com relação a este 160 

conselho, a conselheira Renata ressaltou que o financiamento de professores e alunos pelo CFBio 161 

mudou esta postura e promoveu a aproximação dos estudantes, o que é favorável e deve servir de 162 

exemplo para a SBB. A diretora Valquíria ponderou sobre as falas anteriores e ressaltou que junto as 163 

propostas da diretoria para 2021 está incluída a redação de um manual para a realização dos ERBOTs 164 

e que neste manual será solicitado às comissões organizadoras que privilegiem os convites aos filiados 165 

para participação como palestrantes. Com relação a baixa inclusão de membros da regional de outras 166 

instituições, a diretora ressaltou que no caso do 40º ERBOT, a programação já estava pronta para o 167 

evento presencial e foi adaptada para o modo remoto devido à falta de tempo e as incertezas em 168 

virtude a pandemia, mas que considera fundamental que nos ERBOTs sejam contemplados membros 169 

dos 3 estados da regional o que muitas vezes é impedido devido à falta de recursos. Com relação aos 170 

bolsistas PQ do CNPq, relembrou que muitos foram dispensados do CNBOt ocorrido em Vitória, e 171 

ponderou que não devemos custear não sócios, ademais os pesquisadores do CNPq acabam sendo 172 

custeados duas vezes. Sobre os valores baixos das inscrições, a diretora justificou a realização de 173 

muitos eventos gratuitos, inclusive internacionais, em modo remoto, o que dificultaria a adesão. 174 

Finalizou ressaltando o princípio de valorizar os sócios, o que deve ser frisado às comissões 175 

organizadoras. A conselheira Renata Oliveira frisou também o foco no apoio e estímulo aos jovens 176 
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botânicos. Item (6) - Discussão e aprovação da ata da assembleia do 39º ERBOT: A conselheira 177 

Renata Oliveira explicou o ocorrido em Diamantina quando os sócios presentes foram colhidos de 178 

surpresa pela ausência de uma diretoria na regional e informou a ocorrência de uma reunião, sem 179 

caráter de assembleia. A secretária da regional Rosy Isaias informou que foram feitas consultas a 180 

outros membros para saber como proceder e decidiu-se pela reunião a qual foi registrada em carta 181 

prosseguindo com a leitura da carta elaborada pelos sócios na reunião realizada no 39º ERBOT em 182 

Diamantina, MG, e encaminhada à presidência da SBB. A presidente Tania Silva tendo em vista a 183 

ausência de diretoria regional, embora o regimento seja omisso, a presidência ou membro do conselho 184 

superior e seguindo a hierarquia pode presidir a assembleia dos eventos regionais, e agradeceu aos 185 

sócios pela organização e informou que o diretor anterior da regional MG, BA, ES da SBB, Luis 186 

Fernando Tavares de Menezes, já havia comunicado a diretoria nacional o fim do seu mandato e a 187 

ausência de eleições em 2019. A conselheira Renata Oliveira esclareceu que não havia entendido que 188 

representaria a diretoria nacional e que outros membros diretores foram contactados e opinaram de 189 

que ela não deveria presidir e se desculpa com os membros da regional pelo contratempo gerado; 190 

ponderou que a reunião dos sócios aconteceu e o andamento possível foi dado. A assembleia deliberou 191 

pela transcrição da carta redigida pelos membros da SBB Regional MG, BA, ES presentes ao 39º 192 

ERBOT nesta ata, conforme se segue: “No dia 26 de setembro de 2019, durante o 39º Encontro 193 

Regional de Botânica da Regional Minas Gerais, Bahia e Espírito Santo, os sócios da Sociedade 194 

Botânica do Brasil - SBB, ativos ou não, se reuniram em local e horário agendados para a Assembleia 195 

Ordinária. No entanto, apesar de constar na Programação a mesma não aconteceu em decorrência da 196 

ausência da Diretoria da Regional. Por falta das informações e orientações pertinentes à Assembleia, 197 

a Comissão organizadora não soube repassar aos presentes quem conduziria a reunião. Assim, os 198 

presentes decidiram pelos seguintes encaminhamentos: (a) comunicar à Presidente do 39o ERBOT 199 

MG,BA e ES e à presidência da SBB a suspensão da reunião em decorrência da ausência de, pelo 200 

menos, um  representante da Diretoria da Regional MG, BA e ES; (b) - comunicar à presidência da 201 

SBB o desconhecimento por parte dos sócios da Regional com relação a atual direção desta; (c) 202 

comunicar à presidência da SBB que as colegas da Universidade Federal do Espírito Santo, Campus 203 

Vitória, Profa. Luciana Dias Thomas e Profa. Valquíria Ferreira Dutra, trouxeram a proposta para 204 

sediar o 40o ERBOT. A proposta foi rapidamente comentada, trazendo como sugestão a data de 8 a 205 

11 de junho de 2020; (d) comunicar que alguns dos sócios, ativos, ali presentes, não têm recebido as 206 

correspondências da presidência da SBB; (e) comunicar à presidência da SBB que os presentes 207 

sugerem que os Editais lançados pela SBB possam ficar mais evidentes na página eletrônica 208 

facilitando, assim, seu conhecimento e acesso. Durante a reunião os presentes manifestaram total 209 

desconhecimento com relação a uma possível chapa para responder o Edital de Eleições e que assim, 210 

aguardaremos a agenda prevista para o processo. Estiveram presentes: André  Rodrigo Rech da 211 

Universidade Federal do Vale do Jequitinhonha e Mucuri e membro da Comissão Organizadora do 212 

39o ERBOT, Dayana Maria Teodoro Francino da Universidade Federal do Vale do Jequitinhonha e 213 

Mucuri e membro da Comissão Organizadora do 39o ERBOT, Flávia Cristina P. Garcia da 214 

Universidade Federal de Viçosa, Luciana Dias Thomaz da Universidade Federal do Espírito Santo, 215 

Paulo Eugênio Alves Macedo de Oliveira da Universidade Federal de Uberlândia, Renata Carmo de 216 

Oliveira da Universidade Federal de Uberlândia e membro do Conselho Superior da SBB, Rosy Mary 217 

dos Santos Isaias da Universidade Federal de Minas Gerais, Valquíria Ferreira Dutra da Universidade 218 

Federal do Espírito Santo e Reisila Simone Migliorini Mendes da Universidade Estadual de Minas 219 

Gerais. Saudações botânicas! Os presentes”. Item (7) - Escolha da sede do 41º ERBOT: A diretora 220 
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consulta a assembleia para saber do interesse de algum sócio em organizar o 41º ERBOT. A presidente 221 

Tania Silva informou que o 71º Congresso Nacional de Botânica será em julho de 2021, o 72º 222 

Congresso Nacional de Botânica será em maio de 2022 e que o Congresso Internacional de Botânica 223 

será em julho-agosto de 2023, estamos solicitando fortemente que os eventos regionais sejam 224 

agendados para o segundo semestre de 2021 e em modo presencial. Tendo em vista a sequência de 225 

eventos, a assembleia ponderou sobre a realização do 41º ERBOT no segundo semestre de 2021 e 226 

que manter o rodízio entre os estados da regional seria desejável, buscando uma instituição da Bahia 227 

como sede. Após ponderações sobre as possíveis instituições baianas, a sócia Bárbara Rosemar 228 

Nascimento se propôs a consultar os colegas da UFBA sobre a disponibilidade de assumirem a 229 

organização do evento. A presidente da SBB Tania Silva esclareceu que a diretoria é responsável pela 230 

organização dos ERBOTs na ausência de comissão organizadora voluntária. A vice-diretora da 231 

regional, Cláudia Helena Santos, argumentou que o rodízio entre os estados que compõem a regional 232 

não é obrigatório e que pode ser que outro estado queira a organização. A diretora da regional 233 

Valquíria Dutra argumentou que o ERBOT é um evento pequeno e que cabe nos campi universitários. 234 

A presidente Tania Silva lembrou que o CNPq tem financiado pelo menos 3 edições dos ERBOTs e 235 

estimulou a sócia Bárbara Nascimento a assumir a presidência do evento, sendo que a mesma 236 

ponderou sobre seus compromissos profissionais com a educação básica, mas que consultará os 237 

colegas da UFBA. A conselheira Renata Oliveira ponderou sobre suas atividades administrativas e a 238 

dificuldade de assumir mais atividades para 2021 e reforçou ser desejável manter o rodízio 239 

aproveitando a experiência da organização em modo remoto. A presidente Tania Silva estimulou a 240 

fala dos estudantes presentes à assembleia. A estudante de graduação em Biologia da Universidade 241 

Estadual de Santa Cruz, em Ilhéus, Bahia, Aíla Oliveira, manifestou que o formato virtual foi bom 242 

em virtude da COVID-19 permitiu que ela aproveitasse bastante, podendo a próxima edição ser 243 

realizada por um grupo de universidades baianas e sugeriu que em sendo no modo virtual poderá 244 

contribuir de onde estiver. O sócio Oberdan Pereira lembrou que os estudantes serão os últimos na 245 

fila da vacina e propôs que o 41º ERBOT seja mantido no modo virtual. Rodrigo Theófilo Valadares, 246 

membro da comissão organizadora do 40º ERBOT, se prontificou a ajudar a próxima comissão 247 

organizadora, que pode ser formada por uma equipe mista, no que foi apoiado pelo sócio Oberdan 248 

Pereira que diz ser a tônica do evento o apoio do grupo anterior, podendo os organizadores da UFES 249 

repassar o escopo do evento para os próximos organizadores. A secretária da regional, Rosy Isaias, 250 

argumenta que como a diretoria é responsável pelo ERBOT, podemos aguardar a sócia Bárbara 251 

Nascimento contactar os colegas da UFBA e caso estes não assumam a organização do 41º ERBOT, 252 

a diretoria entrará em contato com outros grupos potenciais e comentou a anotação de Aíla Oliveira 253 

no chat da plataforma de que a data do próximo ERBOT não seja muito ao final do ano para não 254 

coincidir com as provas finais dos estudantes. A conselheira deu boas-vindas aos novos sócios, João 255 

Nunes e Aíla Oliveira. A sócia Bárbara Nascimento parabenizou a comissão organizadora pela 256 

qualidade ressaltando que o formato permitiu que muitos que não podem viajar pudessem participar. 257 

Item (8) - Outros assuntos: a diretora informou que não houve manifestações dos sócios por e-mail. 258 

A presidente da SBB Tania Silva comunicou que os e-mails dos sócios Oberdan Pereira e Luciana 259 

Thomaz bloquearam os e-mails da SBB e que a SBB não tem como desbloquear, então os sócios 260 

devem desbloquear os e-mails pessoais para que o contato seja restabelecido, esclarecendo que fica 261 

com o acesso ao e-mail institucional da SBB aberto nos dias úteis de 8:00h às 18:00h. A diretora da 262 

regional Valquíria Dutra agradeceu a presença de todos, esperando rever todos se não pessoalmente, 263 

que seja no modo virtual. Nada mais havendo a tratar, eu Rosy Mary dos Santos Isaias, secretária da 264 
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Sociedade Botânica do Brasil, regional MG, BA, ES lavrei a presente ata que segue assinada pela 265 

diretoria. 266 

 267 

Belo Horizonte, 9 de dezembro de 2020. 268 

 269 

Dra. Valquíria Ferreira Dutra 270 

 271 

Dra. Claudia Elena Carneiro 272 

 273 

Dra. Luana Silva Braucks Calazans 274 

 275 

Dra. Rosy Mary dos Santos Isaias 276 
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